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ПОСЛАНИЕ К НАРОДАМ МИРА 
от Всемирного конгресса за всеобщее р а з о р у ж е н и е и мир 
Мы собрались на конгрессе Москву со всех кон

цов света. Наши профессия различны. У нас раз
ные убеждения. На протяжении недели мы с са
мой большой откровенностью обсуждали вопро
сы о нависшей над человечеством угрозе ядер
ной войны. В ходе дискуссии мы лучше поняли 

^ друг друга и теперь мы убеждены в том, что 
> можно отвратить угрозу, которой сегодня под
вергаются каждая страна и каждый народ. 

Гонка вооружения усиливает напряженность 
н недоверие между государствами, а напряжен
ность и недоверие между государствами уско
ряют гонку вооружения. Таким образом, возни
кает порочный круг. Разрушительная сила ору
жия становится ужасающей, и при этом разда
ются голоса, призывающие к превентивной войне. 

И все же мы твердо верим, что разоружение 
не только жизненно необходимо, но и возможно. 
Вчера оно было мечтой лучших умов человече
ства. Сегодня разоружение стало практической 
мдачей, за решение которой должен бороться 
икдый из нас. 

Освобождение от бремени гонки вооружений 
будет полезно всем: 

Разоружение высвободит средства, которые 
могут быть использованы для повышения уров
ня жизни во всех странах; 

Разоружение позволит сэкономить средства, 
которые могут значительно ускорить развитие 
слаборазвитых в экономическом отношении 
стран; 

Разоружение будет означать ликвидацию ино
странных военных баз и вывод войск с чужих 
территорий, что окажет помощь народам, борю-
1ДВЫСЯ за национальную независимость. 

Разоружение должно быть всеобщим и пол
ный н проводиться под строгим международным 
контролем. Не может быть никакого разоруже
на без контроля к никакого контроля без разо
ружения. 

Мы тщательно изучили препятствия, стоящие 
Ё пути осуществления всеобщего и полного 

.разоружения, и мы знаем, что добиться его <3у-
: Ы трудно. Есть люди, которые выступают даже 
против переговоров. Некоторые из них поступа

ет так потому, что они слепы и инертны, дру
гие — ради обогащения, третьи — из милитнрн-
«екнх устремлений. Тем не менее мы убеждены, 
что все препятствия можно преодолеть. В лю
бой плаке разоружения можно усмотреть какие-
то слабые стороны, но мы убеждены, что лучше 
пойти на компромисс, приемлемый для всех, чем 
цгодолжать гонку вооружений. 

;. Однако опыт показывает, что было бы опягнпй 
иллюзией верить, что разоружение может прийти 
елка но себе. Нельзя полагаться лишь на дип-
лштов к военных специалистов, которые из 
гола в год затягивают свои дискуссии^,. Лишь уси
лив народов всех стран могут заставить госу
дарственных деятелей найти решение. Разрознен
ных протестов уже недостаточно. Пришло время 
создать могучее движение сопротивления гонке 
вооружений и всем военным приготовлениям. 

Если человечеству удалось избежать ужасов 
ядерной войны в течение 17 последних лет, то 

Епр произошло прежде всего благодаря неустан
ный усилиям народов, борющихся за мир. Но 

мы должны открыто признать, что есть еще мно
го людей, которые стоят в стороне от борьбы 
против гонки вооружений. Есть еще много лю
дей, которые не сознают ее опасностей, не пони
мают ни всей серьезности этой угрозы, ни своей 
ответственности за сохранение мира. И всем им 
мы говорим: «Поймите, в какие опасные дни мы 
живем, становитесь в ряды тех, кто борется за 
разоружение и мир». 

Время не ждет! Термоядерное оружие вскоре 
может появиться в арсенале десятков стран и 
усовершенствование средств доставки этого ору
жия может сделать контроль невозможным. 

Мы решительно выступаем против любых ис
пытаний ядерных бомб или устройств, во-первых, 
потому, что они угрожают жизни и здоровью 
нынешнего и будущих поколений, и, во-вторых, 
потому, что они ускоряют темпы гонки воору
жений. 

Мы обращаемся с призывом к правительствам 
всех ядерных держав — мы просим их без вся
ких отлагательств достигнуть договоренности о 
прекращении всех испытаний ядерного оружия 
и заключить договор о запрещении навечно всех 
этих испытаний повсеместно — в атмосфере, в 
космосе, под землей и под водой. 

Это соглашение будет первым шагом на пути 
к полному запрещению и уничтожению всего 
ядерного оружия и всех средств его доставки 
под строгим контролем. 

Наша главная и неотложная задача состоит в 
том, чтобы добиться заключений правительства
ми договора о всеобщем и полном разоружении 
под строгим международным контролем. В этой 
связи должны быть найдены практические мето
ды, позволяющие быстро и эффективно завер
шить обсуждение находящихся на рассмотрении 
планов разоружения, способствующих скорейше
му заключению договора. 

Под нажимом общественного мнения и благо
даря действиям неприсоединившихся стран уда
лось добиться частичного сближения позиций 
главных держав, ведущих переговоры, в отно
шении принципов разоружения, но из-за серьез
ных разногласий между ними переговоры оста
ются в тупике. Соглашение может быть до
стигнуто лишь в том случае, если народы усилят 
свой нажим. 

мира должны подать пример в 
лучшего взаимопонимания н 
взаимного недоверия. Мы 

наш конгресс внес боль
шой вклад в дело осуществления этой задачи. 
Теперь необходима чтобы в каждой стране каж
дая организация нашла наиболее подходящие 
для нее пути для того, чтобы продолжить то, 
что мы предприняли сообща. 

Пассивность вредит делу мира. От всех нас 
зависит, когда наступит день освобождения че
ловечества от угрозы ядерной смерти. Нас, же
лающих мира, много. Если все мы будем дейст
вовать н если все, кто действует, будут дейст
вовать дружно, мы сможем проложить путь к 
осуществлению нашей общей цели: к сохранению 
мира. 

.962 

Именно силы 
установлении 
ликвидации 
считаем, что 

Москва, 14 июля г. 

ВЕСТИ С ЛУГОВ И ПОЛЕЙ 

Им ничто не помеха 
Капризная стоит погода. Едва 

прояснится, как небо снова за

волакивают тучи, идет дождь... 

Но ни на один день не прекра

щают сенокос и заготовку силоса 

труженики отделения Лашутино 

совхоза «Глубоковский» Опочец-

кого района. На лугах широко ис

пользуются конные косилки. А 

там, где их применить затрудни

тельно, звенят косы. Вообще в ра 

ботах по заготовке кормов еже

дневно принимает участие более 

ста человек. 

Хорошо трудятся машинисты 

конных косилок Алексей Федоров 

и Василий Семенов. Каждый из 

ИОРМОВЫЕ БОБЫ? ХОРОШИ! 

Ьршц бобы — очень цен-

Щ культура. В их семенах со-

фрдася 2 4 — 3 0 процентов бел-

Щ Недаром на мартовском Пле-

Щ ЦК КПСС Никита Сергеевич 

щев заявил: «...через кукуру-

[да, тарную свеклу, бобовые 

щьтуры лежит путь быстрого 

:щъш животноводства». 

Нынче полеводы отделения 

1етрсш совхоза «Красный 

оптовик» впервые посеяли 

гсщров кормовых бобов на се-

I Как же выглядят сейчас 

I? 

н 

- А вот полюбуйтесь, — 

гсшшщ бригадир полеводства 

Николай Павлович Черепенин в 

не без гордости добавляет: — 

Хороши у нас кормовые бобы! 

Да, посмотреть есть на что. 

Растения уже вытянулись на 

мётА/цветут , Не нанесла им 

существенного вреда и дождли

вая прохладная погода. 

— Все дело в агротехнике 

возделывания кормовых бобов,— 

замечает Николай Павлович Че 

репенин. — А агротехнику мы 

соблюдаем строго. 

Под кормовые бобы были вы

делены хорошие земли, такие 

же, как под кукурузу, сахарную 

свеклу. На каждый гектар и м е 

ния ежедневно скашивает по три 

и более гектаров трав. 

Скошенная трава сразу же под

возится поближе к животноводче

ским помещениям и силосуется. 

Силосование ведется наземным 

способом. 

По плацу*гделению требуется 

заготовить нынче 1 .640 тонн си

лоса. К настоящему времени его 

уже заготовлено более 1.100 

тонн. Труженики отделения стре

мятся к тому, чтобы до начала 

уборки урожая выполнить план 

заготовки силоса. 

Е, Георгиев. 

Н Е С М О Т Р Я Н А Н Е П О Г О Д У 

СЕБЕЖ. (Наш корр.). Колхоз

ники опорно-показательного х о 

зяйства—колхоза имени Ленина 

несмотря на непогоду успешно 

ведут заготовку кормов. Здесь 

уже уложено в стога более 1 .000 

центнеров сена. Большая часть 

его высушена в островьях. * 

Особенно хорошо запасают гру

бые корма члены второй ком

плексной бригады, которую воз

главляет Владимир Федорович 

Хотькнн. В этой бригаде с есте

ственных сенокосов заготовлено 

145 центнеров сена, с посевов 

многолетних трав — 3 5 0 цент

неров. 

Активное участие в заготовке 

кормов принимают механизаторы. 

Седные травы во второй бригаде 

в основном скощены машиниста

ми конных косилок Павлом Лозо-

вик и Нестером Ефименок. Всего 

на лугах артели работает 5 ко

силок. 

ООО 
Колхозники красногородской 

сельхозартели имени Мичурина 

решили заложить на корову но 

4 тонны раннего силоса. 

Па косьбу трав выходят все 

мужчины и женщины. Уже на 

силос травы скошены 

гектаров. 

Вчера во второй и пятой брига

дах заложили 100 тонн силоса 

из многолетних трав. Всего уже 

из плана 900 тонн заложено 

6 0 0 тонн сочного корма. Силосо

вание ведется наземным спосо

бом. 

Одновременно ведется косьба 

со ЮОУтрав на сено. 

О. Максимов, 

секретарь парторганизации 

колхоза имени Мичурина, 

Напрасно петушился!.. 

воды внесли по 50 тони торфо-

навозных компостов и по 2 цент

нера минеральных удобрений. 

Почву тщательно обработали. 

Было учтено, что кормовые 

бобы имеют довольно длинный 

вегетационный период. Поэтому 

с севом их не медлили. Сев кор

мовых бобов был произведен 1 1 

мая квадратно-гнездовым спосо

бом 

Еще до появления всходов по

севы пробороновали легкими бо

ронами на глубину, меньшую 

глубины заделки семян. Это уни

чтожило корку, мешавшую досту

пу воздуха в почву, а также и 

сорняки, способствовало развитию 

растений. 

Как-то по зиме, когда начались 

отелы, доярки первой бригады 

колхоза «На страже Октября» ста

ли получать от отдельных коров 

пудовые надои. Возгордился Ь^с 
бригадир Нил Фадеенков. 

— Это еще что, — не терпящим 

возражения тоном сказал он 

бригадиру пятой бригады Артему 

Михайловичу Курочкину. — Бот 

ты приезжай во мне через годик. 

Я тебя не такими надоями удивлю. 

Подумай сам: ведь летом мы на 

каждую корову одного только си

лоса по десять тоня заложим, да 

сена заготовим... словом, сам зна

ешь: по кормам и молоко. 

Артем Михайлович промолчал, 

но подумал: «Не хвались, коллега, 

цыплят по осени считают». 

Правда, осень еще не наступи

ла, но уже сейчас можно кое-что 

подсчитать. А подсчеты говорят 

не в пользу Нила Фадеенкова. В 

первой бригаде заложено немно-

— Сколько же семян думаете 

получить с гектара? — спраши

ваем бригадира. 

— Не менее чем по 16 цент

неров, — уверенно отвечает Ни

колай Павлович Черепенин. 

Е. Гошин. 

гим больше 80 тонн силоса. В то 

время, как в пятой — почти 3 0 0 . 

А ведь возможности для заготовки 

кормов в этих бригадах совершен

но одинаковые. 

Е. Иванов. 
Себежекий район. 

Поднялись стога 
В эти дни, когда установилась 

хорошая погода, колхозники вто

рой бригады нашей сельхозарте

ли дружно вышли на луга. Они 

начали сушку скошенных раньше 

трав. На лугах поднялись остро

верхие стога. 

С удвоенной энергией стали 

трудиться машинисты косилок 

Валентин Евдокимов и Николай 

Титов, хотя и раньше они рабо

тали неплохо. На их счету более 

100 гектаров естественных и 

сеяных трав, склоненных на си

лос и сено. 

Колхозникам седьмой бригады 

приходится косить травы только 

вручную, ню, как заявил брига

дир Андрей Моисеев, они твердо 

решили быть в числе передови

ков на сенокошении. 

В. Петрова, 
счетовод колхоза «Урожай* 

Он оч едкого района. 

Запасают молокогонный корм 
КРАСН0Г0Р0ДСК0Е. В эти дни 

все усилия тружеников сельхоз

артели «Вперед» направлены к 

тому, чтобы хорошо подготовить

ся к уборке урожая. Одновремен

но они заготавливают корма для 

общественного животноводства. 

На лугах трудятся и полеводы и 

механизаторы. 

Ежедневна здесь закладывают

ся десятки тонн силоса, скащи

ваются травы с большой площа

ди. В , настоящее время в артели 

з а ^ & е н о 1 .130 тонн силоса. Это 

по пять тони на корову. Силосо

вание естественных и многолет

них трав продолжается. 

П. Михайлов. 



И З О П Ы Т А П Е Р В И Ч Н Ы Х 

П А Р Т И Й Н Ы Х 

О Р Г А Н И З А Ц И Й 

Известно, какую важную роль 

в воспитании коммунистов игра

ют партийные собрания. Там, 

где к ним всесторонне и тща

тельно готовятся, они являются 

хорошей' школой воспитания. 

В огромной воспитательной си

ле партийных собраний мы убе

дились на собственном опыте. 

Вот почему партком вниматель

но следит за тем, чтобы собра

ния созывались в строгом соот

ветствии с Уставом КПСС, чтобы 

на обсуждение коммунистов вы

носились актуальные, животре

пещущие вопросы. 

Большое значение имеет по

вестка дня партсобраний. Преж

де чем составить ее, партком со

ветуется с секретарями партий

ных организаций, членами прав

ления колхоза, коммунистами. 

Это дает нам возможность более 

правильно подобрать вопросы, 

подлежащие обсуждению. Как 

правило, такие собрания прохо

дят по-деловому, при высокой 

активности коммунистов, в об

становке широко развернутой 

критики и самокритики. 

У коммунистов и беспартий

ного актива надолго сохранится 

в памяти, например, открытое 

партийное собрание, состоявшееся 

в июне. Оно было посвящено 

очень важному вопросу — завер

шению работ по заготовке кормов 

и проведению предстоящей убор

ки урожая . 

Перед этим собранием члены 

партийного комитета побеседова

ли с руководителями бригад, 

специалистами сельского хозяй

ства, рядовыми колхозниками, 

выяснили, как в колхозе ведутся 

д^^.у*"у-"чс,д?У!''**.-яяив 

ПАРТИЙНОЕ собрание 
школа воспитания коммунистов 

КАЗАНЬ. В лаборатории бакте
риальных удобрений Казанского 
теплично-парниЪр^го комбината 
налажено производство ценного 
препарата — нитрагина. Это бак
териальное удобрение позволяет 
получить прибавку урожаи гороха 
по 2 — 3 центнера на каждом гек
таре. 

НА СНИМКЕ {на переднем пла
не): студентка-дипломница биоло
гического факультета Казанского 
университета Валентина Фильчен-
кова на производственной прак
тике. 

Фото Б. Мясннкова. 

Фотохроника ТАСС. 

эти работы, что тормозит более 

организованное их проведение. 

Материал, полученный в ходе 

бесед с активом, был использо

ван при подготовке доклада и 

при составлении проекта поста

новления партийного собрания. 

Собрание на редкость было 

бурным и оживленным. В об

суждении доклада приняли уча

стие заместитель председателя 

колхоза М. Н. Зубков, зоотехник 

А. Я. Селезнев, плановик-эконо

мист И. И. Барсуков, бригадир 

Г. Е. Егоров, секретарЕ^^^итета 

ВЛКСМ Т. Александрова. Каждое 

выступление отличалось глу

боким знанием положения дел, 

остро и принципиально критико

вало, недостатки в работе. 

Предметом обсуждения на пар

тийных собраниях в этом году 

были также допросы: об органи

зованном завершении зимовки 

кота и подготовке к пастбищно

му содержанию животных, о про

ведении весенне-полевых работ, 

зб итогах учебного года в систе

ме' политического просвещения 

и др. 

Заслуживает внимания опыт 

Ероведения партийных собраний 

досовской парторганизацией. Здесь 

собрания практикуются непосред

ственно на месте работы колхоз

ников-коммунистов. Как правило, 

такие собрания продолжаются не

долго и носят конкретный, деловой 

характер. 

Например, 29 июня на пар

тийном собрании заслушали отчет 

бригадира третьей комплексной 

бригады члена КПСС Г. К. Егоро

ва о ходе заготовки кормов для 

общественного животноводства. 

Во время обсуждения были вскры

ты недостатки и внесены конкрет

ные предложения по их. устране

нию. В результате темпы работ в 

бригаде значительно усилились, и 

она занимает сейчас первое место 

по заготовке грубых и сочных кор

мов в колхозе. 

Большое внимание уделяет 

партком контролю за тем, как вы

полняются примятые решения. 

Какое бы хорошее постановление 

ни было принято, но если сразу 

же за утверждением его не после

дуют конкретные практические 

дела, то ему будет грош цена. 

Мы ввели у себя правило: в 

постановлении указывать сроки 

выполнения намеченных меропри

ятий, а также ответственных лиц, 

которым поручается контроли

ровать, как осуществляется на 

практике решение партийного 

собрания. 

Затем на очередных собраниях в 

первичных парторганизациях ком

мунистам сообщается о ходе вы

полнения предыдущего решения, 

а также их предложений и кри

тических замечаний. Это повы

шает ответственность партийных 

организаций за судьбу принимае

мых решений и способствует росту 

активности членов и кандидатов 

КПСС. 

Нельзя сказать, что у пас 

все идет гладко, нет недостатков. 

Еще не во всех первичных орга

низациях партийные собрания со

зываются регулярно, не везде 

они проходят при высокой посе

щаемости и активности коммуни

стов. Низка действенность отдель

ных собраний. - -

Партком колхоза знает недо

статки в подготовке и проведении 

партийных собраний и принима

ет меры к их устранению, доби

ваясь, чтобы каждое собрание бы

ло подлинной школой воспитания 

коммунистов и беспартийного ак

тива. 

Г. Дмитриев, 

секретарь парткома 

колхоза «Память Ильича» 

Красногородского района. 
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Читают книги о пропашных 
Недавно в Боярнновскую сель

скую библиотеку поступили книги 

и брошюры о пропашных культу

рах. По инициативе библиотеки в 

сельском Доме кульуурЬ! сразу же 

была организована книжная вы

ставка и сделан обзор новинок. А 

на следующий день пришли чи

татели. Они взяли восемь брошюр, 

в которых подробно рассказано о 

пропашной системе земледелия. 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
2 с т р . 19 н ю л я | 9 6 2 года. 

Заведующая библиотекой Поли

на Макаровна Никифорова стара

ется использовать все средства 

для пропаганды литературы о пе

редовом опыте. Недаром в июне 

выдано 68 книг на сельскохозяй

ственные темы. 

Часто бывают в библиотеке и ни

когда не уходят с пустыми руками 

доярка бояриновской фермы Елена 

1 Жукова, главный зоотехник совхо

за «Идрицкий» Юрий Курочкин, 

тракторист Андрей Беляев, работ

ница Елена Мачехина из Ошна-

ровского отделения. 

В. Васильев. 

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. 
Зооветеринарный совет организо
ван при Краснодарском гориспол
коме. Он объединяет пригородные 
совхозы и учебно-опытные хозяй
ства. 

Совет ежемесячно проводит в 
одном из хозяйств семинары с ве
теринарными врачами и фельдше
рами. Слушатели семинаров изу
чают передовые приемы ухода за 
сельскохозяйственными животны
ми, методику лечения животных, 
профилактические мероприятия. 

В работе зооветсовета принима

ют участие ведущие специалисты 
сельского хозяйства, научные со
трудники Кубанского сельскохо
зяйственного института. Возглав
ляет совет доктор ветеринарных 
наук*Ф. А. Петунии. 

В это^году в крае будет созда
но ещ^несколько зооветеринарных 
советов. 

НА СНИМКЕ: Ф. А. Петунии 
(в центре) проводит занятие семи
нара на ферме Краснодарского 
совхоза № 1. 

Фото Е. Шулепова. 
Фотохроника ТАСС. 

РАССКАЗЫ О КОММУНИСТАХ 

Мастерство , упорство 

О АЛ ДОЛГО рукоплескал, 

' когда было объявлено: 

— Переходящее Красное 

знамя райкома партии и испол

кома райсовета присуждается 

тракторной бригаде колхоза 

«Путь к коммунизму». 

И вот это знамя, в руках 

бригадира. На алом полотни

ще ЗОЛОТОЙ сверкают слова: 

«Перервой тракторной брига

де». 

Да, сделано нынче много... 

Уже к середине июня трактор

ная бригада колхоза «Путь к 

коммунизму» Ошчецкого рай

она выполнила свое годовое 

задание на 74 процента. 

В бригаде нет отстающих, 

здесь все трудятся с огоньком. 

Но особенно добрая слава идет 

о коммунисте Анатолии Пет

ровиче Яковлеве. 

— Он у нас во веем пока

зывает пример, — говорят ме

ханизаторы. 

Да и в самом деле, взять хо

тя бы его отношение к техни

ке. Анатолий Петрович забот

ливо ухаживает за своим 

«ДТ-20», правильно эксплуа

тирует его. Вот почему трак

тор действует . безотказно. 

Правда, иногда случаются тех

нические неполадки, но они 

тотчас же устраняются. 

— Давно получили трак

тор? — спрашиваем Анатолия 

Петровича. 

— Три года тому назад. 

— Ставили на ремонт? 

— Только нынче. И то ре

монт был незначительным. 

В начале этого года Анато

лий Петрович обслуживал жи

вотноводческие фермы. Затем 

развозил удобрения по полям, 

подготавливал почву к посеву, 

ухаживал за посевами... И 

всюду добивался высокой вы

работки. 

Бывало так. По норне за 

день требуется пробороЕшать 

12 гектаров картофеля. Но 

Анатолий Петрович не покидал 

поля до тех пор, пока не пере

кроет эту норму. 

— Сколько вышло? — по

интересуется тракторист. 

— Тринадцать гектаров, — 

ответят ему. 

— Маловато... Завтра уж 

обязательно пробороную боль

ше. * 

И проборонует. Такое уж у 

него правило: сегодня раоо-

тать лучше, чем вчера, а зав

тра — лучше, чем сегодня. 

Дождливая выдалась погода, 

когда подошел сенокос. Долгое 

время в колхозе косили вруч

ную, не решались пускать в 

дело технику. 

— Подождем, когда будет 

посушеЛ4*^- говорили машини

сты конных косилок и механи

заторы, у которых были трак

торные косилки. 

Но погода не улучшалась. 

Проглянет солнце — и снова 

набегут тучи... 

«Нет, ждать больше нельзя. 

Надо включать технику в дей

ствие», — решил Анатолий 

Петривич. Он первым вооружил 

свой трактор косилкой — на 

то и коммунист, чтобы пока

зать пример. 

— Много не накосит прн 

такой погоде, — говорили не

которые колхозники. 

Но они ошиблись. Используя 

каждый час благоприятной по

годы, Анатолий Петрович стал 

добиваться неплохих показате

лей в работе. Иногда он даже 

скашивал в день более чем по 

6 гектаров трав. 

От частых дождей травы пп- = 

легли. Теперь косить их стало 

возможным лишь с одной сто

роны. Но и тут дело спори

лось в умелых руках механи

затора. 

Анатолий Петрович Яковлев 

уже скосил свыше 7 0 гектаров 

трав. Большинство их пошло 

на силос, а часть высушена 

и застогована. 

Сейчас механизатор готовится 

к жатве. Жатка у него приве

дена в полный порядок. 

— Не подкачаю и на эти 

раз, — говорит Анатолии Пет

рович. 

Г. Егоров. 

Оступившиеся исправляются 
Этот случай мм вспоминаем 

очень часто, хотя произошел он 
три года назад. Казалось, ничто 
не могло исправить бывшего кол
хозника Николая Балышсва. Не 
раз советовали ему люди жить по-
человечески. Дважды попадал он 
на скамью подсудимых, А воро
вать все-таки продолжал. 

Когда его дело передали в об
щественный суд, многие колхозни
ки только улыбнулись. 

Резкая товарищеская критика 
оказалась более действенной, чем 
приговоры народного суда. Ему 
был объявлен общественный выгв-
вор. При повторении воровстн\ ( 
суд решил поставить вопрос о вы
селении Балышева за пределы 
района. 

И, что вы думаете, исправился 
человек. Словно переродился. Как 
образовался совхоз, стал рабочим 
полеводства. Честно трудился, от
лично вел себя и даже сам помо
гал пресекать всякие нарушения. 

Вот как велика сила дружеско
го правдивого слова. Обществен
ный суд нашего совхоза тоже все
мерно помогает партийной органи
зации растить людей нового об
щества, бороться с аморальными 

„Красному маяку" 

явлениями. В нынешнем году мы 
рассмотрели 8 дел. Особенно стро
го судили тех, кто нарушал прави
ла социалистического общежития 

А такие факты имели мест 
Марфа Ожигяна нигде не желала 
работать и постоянными скандала
ми отравляла жизнь свонм сосе
дям. В мае она избила рабочую 
Марию Силявсвую и ее дочь. Не
достойно вели себя Елена Баба-
нова н Тамара Тябут, От них толь
ко и можно было услышать грубо
сти и сплетни. 

На заседании общественного су
да им было сказано немало непри
ятных слов. Сейчас все три жен 
тины честно работают в совхозе 
Нет жалоб и на их поведение. 

Сильное влияние общественного 
суда нетрудно объяснить. Десгт-
ки зорких глаз пристально наблю
дают за поведением оступившихся 
людей. Каждый член нашего кол
лектива стремится помочь им шть 
на верный путь. И ладо потерян 
последние остатки совести, чтоби 
на добро не отвечать добром. 

В. ГрншмановскнЙ, 
председатель 

общественного суда 
совхоза «Идрицкий». • + 

отвечают: 

Партком совхоза „Красный фронтовик' 
Весь нюнь в совхозе «Красный тов. Пушкин, — не. центральной 

фронтовик» шел разговор о вы- усадьбе совхоза газета выходи* 
пуске свежего номера стенной га- нерегулярно. Повинны н этою 
зеты, но она так и не увидела Дт. Махов и Бойцова, которые НЕ¬
свет. Об этом говорилось в эВД добросовестно относятся к данн' 
Метке « П О Р О Х У НЕ ХВАТИЛО» , му поручению, 
опубликованной в «Красном мая- Приняты меры для устранении; 
ке» 3 июля. указанных в заметке недостатке 

«Действительно, — пишет в сво- Вопрос о стенной газете обсужда 
ем ответе секретарь парткома на заседании рабочего комитета*. 



[ержать равнение на передовых животноводов! 
ПО 

КРАСНОГОРОДСКОЕ. Б совхоз е «Вышгородский» хорошо знают 

| нпу Васильевну Строеву. Эта уже немолодая женщина работает 

« д о ! климовской фермы много лет подряд. 

В прошлом месяце Строева в соревновании одержала первенст-

ф среди доярок района. От каждой закрепленной за ней коровы 

ш надоила по 435 килограммов молока*/ 

И а июле Анна Васильевна не сбавляет темпов. В сутки она на-

р ш е т от коровы по 14 с лишним килограммов молока, а от от

дельных коров получает по пуду. 

П. Лебедев. 

Вот эт о по-ударному I 

и 

Вначале текущего года жи-

Итввды когоновской фермы от-

р к ш Рекорд совхоза «Вышго-

Эвдтй» на производственном со-

Ащанни взяли обязательство за 

дать месяцев надоить по 1.400 

Рфграмов молока от коровы, 

рревношие разгорелось с пер-

щ для. С выходом на пастбище 

перегнали в летний лагерь, 

ое стадо пасут круглосуточно 

хн Иван Сосипатров, Нико

на Волков, Николай Кустков и 

Флегонтов. 

На надои молока влияла поло-

шшыдо не только круглосуточ-

Бри делом к р а с н ы 
-Продуктивность скота в летний 

дерщ во многом зависит от то-

и, как относятся Б порученному 

щ пастухи. В нашей сельхозар-

«шПачять Ильича» ухаживать 

%тш доверено трудолюбивым 

щи, которые с начала летнего 

ш а организовали удлиненную 

вяйу животные 

р хорошими показателями за

кончили прошлый месяц гурто-

щт Иван Ильшин Анисья Его-

К О н пасут^у/ульный гурт из 

118 гшв. Среднесуточный при

зм каждого животного составил 

Ш граммов. 

| "Не отстает от них и Евгения 

В ш ш а . Ока одна ухаживает 

|Я й откормочными телятами. 

Йи каждого теленка в ее 

дае доходит до 950 граммов в 

ь 
В. Михайлов, 

председатель 

ревизионной комиссии 

колхоза «Память Ильича» 

Красногородского района. 

. в р е д я партия 
ути ко й фер ме колхоза 

))1ба» откормлена первая пар-
гтицы. Уткн в двухмесячном 
нте проданы государству 

ш весом 1,9 килограмма. Ро-
ЬНЕ продано около 5 центнеров 

та мяса. - / 
иас ицвЦдр яытЛ откорм 

Ь более ?!500 ^ток. 

Н. ЦВЕТКОВ. 
Себежскнй район. 

ная пастьба, но и подкормка живот

ных. В лагере ежедневно подкарм

ливают коров зеленым клевером. 

Его дают в неограниченном коли

честве. 

Все животноводы успешно вы

полнили полугодовое обязательст

во. Первенство в соревновании за 

это времлзавяла Антонина Тру-

сова. ОшНнадоила от каждой 

коровы по 1 .682 килограмма мо

лока, Надежда Быстрова получи

ла его по 1 .580 килограммов от 

коровы, Мария Щелетова — по 

1.575 и Евдокия Волкова — по 

1.417 килограммов. 

С ростом производства молока 

увеличилась и его, продажа госу

дарству. Сейчас С этой фермы на 

приемные пункты ежедневно от

правляют около 9 0 0 килограммов 

продукции. 

Недавно с животноводами отде

ления провели совещание. На 

нем доярки решили до конца года 

добиться значительного перевы

полнения своих обязательств. Их 

слова не разойдутся с делом. 

А, Устинова, 

учетчик 

отделения «Рекорд» 

совхоза «Вышгородский». 

ОБОГНАЛ ИНИЦИАТОРА 
Инициатор соревнования па

стухов нагульных гуртов Себеж-

ского района коммунист из кол

хоза имени Чапаева Василий Ива

нович Орлов добился в июне высо

ких привесов. От каждого из 120 

бычков он получил по 1 .181 грам

му привеса. За месяц Орлов дора

ботал 2 2 0 рублей. 

Но пастух совхоза «Й\вяцкин» 

Василий Власович Касаткин в 

прошлом месяце обогнал Орлова. 

Гурт Касаткина состоит из 126 

телят. Каждый из них дал средне

суточную прибавку в весе по 

1.199 граммов. 

Хозяйство только за счет при

весов по этому гурту получило за 

июнь более 4,5 тонны мяса, а в 

целом по совхозу от нагульных 

гуртов — более 7 тонн. В сред-

Идут впереди 
С Е Б Е Ж . (Наш корр.). 

Доярки сельскохозяйственной 

артели «Путь Ленина» Ма

рия Прокофьевна Борисова 

и Ксения Сергеевна Лавре

нева в прошлом месяце за

воевали первенство по на

доям сред!^у животноводов 

колхоза. Первая получила от 

каждой коровы по 396 лит

ров молока, вторая — по 

403 литра. 

В авангарде борьбы за 

большое молоко идут эти 

доярки и в июле. Они полу

чают от каждой коровы по 

13—14 литров молока в сут

ки. 

нем привес каждого теленка по 

совхозу составил 800 граммов в 

сутки. Это позволило хозяйству 

выполнить более двух полугодо

вых планов продажи мяса госу

дарству. 

И. Шаповалов. 
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Доярка Заверняйковской мо
лочнотоварной фермы совхоза 
«Красный фронтовик» Анна Ива
нова не ра\айходила победитель
ницей в соревновании по надою 
молока от коровы. Неплохо идут 
дела у нее и в текущем году. В 
июне, например, она надоила по 
305 килограммов молока от коро
вы. 

НА СНИМКЕ : А. Иванова. 
Фото А. Шахманова. 

Не 900, а 1200 
Труженики нашей сельхозарте

ли внимательно следили за рабо

той Всемирного конгресса за все

общее разоружение и мир. Особое 

внимание привлекла речь Никиты 

Сергеевича Хрущева. Я всей ду

шой поддерживаю предложения 

главы нашего правительства, стою 

за то, чтобы все средства войны 

были потоплены в море. 

Однако правительство США не 

хочет разоружения. Оно продолжа

ет испытания ядерного оружия, 

готовится развязать новую войну. 

Это империалистам не удастся 

сделать! 

Каждый колхозник сейчас ра

ботает с удвоенной энергией, го

рит желанием дать Родине больше 

продуктов сельского хозяйства. 

Скажу о себе, В начале года, 

когда механизаторы собрались 

на производственное совещание, я 

взял обязательство . выработать 

трактором «ДТ-54» 900 гектаров 

мягкой пахоты. За шесть месяцев 

я выработал около 7 0 0 гектаров. 

В соревновании трактористов 

артели я з анижу/пока пятое мес

то. Прослушав по радио речь 

Н. С. Хрущева, решил пересмот

реть свое обязательство. К концу 

этого года выработаю не 9 0 0 , а 

1 .200 гектаров пахоты. 

Сейчас каждый день заполнен 

трудовыми буднями. Я работаю 

на утрамбовке силоса в шестой 

бригаде. Здесь уже на каждую 

корову заложено более чем по 5 

тони сочного корма. 

А. Пониэовский, 

тракторист 

колхоза «Память Ильича» 

Красногородского района. 

Специалист 
советует Используйте вешала 

и сиотный двор строится в 
рие имени Ленина Себежсного 
рв-Здесь все трудоемкие про

будут механизированы. 
Фото Н. Цветкова. 

Неблагоприятная погода в пе
риод уборки урожаи часто затруд
няет обычную сушку зернобобо
вых, зерновых культур и трав в 
прокосах, валках и копнах. При 
этом допускаются значительные 
потери зерна и сена, ухудшается 
их качество. Многолетний опыт 
убеждает, что в таких условиях 
необходимо использовать назем
ные сушильные приспособления, в 
частности вешала. 

Растительная масса, уложенная 
па вешала, быстро проветривается 
и просыхает. 

Известны различные типы су
шильных приспособлений — шат
ровые, вертикальные, проволочные, 
пирамидальные вешала, островья, 
зароды и др. 

Шатровые вешала представляют 
собой два щита, поставленные под 
некоторым углом к поверхности 
земли н друг к другу. Щиты мо
гут быть связаны и не связаны 
между собой. При этом связь воз
можна как шарнирная, так и не 

шарнирная. 
Связанные шатровые вещала, 

сделанные из простых кольев( ре
дели), очень часто применяются в 
колхозах и совхозах Псковской, 
Новгородской, Ленинградской и 
других областях Северо-Запада. 

Как происходит уборка зернобо

бовых, зерновых культур и трав с 
применением таких вешал? Снача
ла эти культуры скашиваются ко
силками или жатками. После про
сушки растений в прокосах до 
40 — 45 процентов влажности со
здают валки граблям г г или вал-
кообразователями. Далее сколачи
вают привезенные на поля колья и 
образуют шатровые вешала разной 
длины — до 7 — 10 м. 

Волокушами подтаскивают мас
су к вешалам. Растения па них ук
ладывают вручную вилами или с 
помощью пЛру зЛка аПШ-04» с 
приспособлении* Г%ПШД-500», ко
торый навешивается на шасси 
«ДВСШ-16». 

Если на вешалах находятся зер
нобобовые, зерновые культуры или 
семенники трав, то после просуш
ки производят обмолот их само
ходными комбайнами. 

Растительную массу с вешал 
снимают при влажности 17 — 20 
процентов и грузят на автомаши
ны или тракторные прицепы, кото
рые подвозят сено к местам стого
вания. Здесь используют стогоме
татели («СМ-0,15». «СШР-0,5», 
«СНУ-05» и др.) . 

Проволочные вешала состоят из 
кольев, которые расположены на 
удобном расстоянии, параллель
но друг другу. Растительная масса 
сгребается и накладывается фрон
тальным погрузчиком на проволо
ку, которая натянута через все по
лена кольях. 

Вместо проволоки можно при
менить веревочные и даже бу
мажные бечевки. Они хотя и ме
нее прочны, но облегчают н уско
ряют работу по снятию массы с 
этих вешал. 

Пирамидальные вешала «козлы» 
представляют собой три заострен
ных кола длиной до 3 м с диамет
ром в нижней части 55 — 60 ИМ, 
скрепленных вверху проволокой 
или прутьями из иву, березы н 
т. п. К этим кольям, расставлен
ным на расстоянии до 2 м друг от 
друга, прикрепляются снизу попе
речные колья, расположенные ОТ 

земли на высоте 35—40 см. На по
перечные колья изнутри иногда 
кладут еще по одному колу с 
целью лучшего удержания массы. 

Загружаются пирамидальные ве
шала, начиная снизу и с углов так, 
чтобы внутри была пустота и мас
са не свешивалась до земли. На 
пирамиду можно укладывать до 
1 — 1,5 центнера сырой массы. 
Такие -вешала очень удобны: они 
не требуют особых затрат и про
сты в изготовлении. 

Островья — это обыкновенные 
гладко остроганные колья, длиной 
2,5 м и толщиною 10 — 15 см. 
Концы кольев заостряют. Особен
но хорошо надо отделать верхний 
конец н свести его на пологий 
конус, чтобы легче спускать массу 
по островью. 

На расстоянии одного метра от 
нижнего конца кола просверлива
ют первое сквозное отверстие, в 
которое вставляют поперечную 
полуметровую палочку толщиною 
3 см. Далее по высоте кола свер
лят еще два таких отверстия с 
расстоянием между ними 40 см. 

Отверстия располагают так, что
бы вставленные" в них полуметро
вые палочки были пол прямым уг
лом друг к другу. 

Островья используются 2 — 3 
раза в период сенокоса н 1 — 2 
раза в период уборки зернобобо
вых и зерновых культур. 

На островьях можно сушить как 
провяленную, так и свежескошен-
лую массу. В последнем случае ее 
следует укладывать рыхло во из
бежание согревания и порчи. 

Колья можно ставить группа
ми. При этом методе масса сгреба
ется и укладывается фронтальным 
погрузчиком на бечевочную изго
родь. Эта изгородь сооружается из 
7 обычных кольев, поставленных 
зигзагообразно, так что образуется 
два ряда на растояннн 0,5 м друг 
от друга. Расстояние между от
дельными кольями 80 — 90 см 
Все колья ставятся вертикально. 
Ямки для установки их копаются 
машиной. Бечевка протягивается 

через все колья на высоте 60 — 90 
см над землей. При этом методе 
необходимо, чтобы масса немного 
провялилась, иначе она легко плес-
невест. 

Зароды применяются при сушке 
зерновых культур. Основание заро
да состоит из вбитых в землю 4 
кольев высотой до 3 м. Эти колья 
образуют прямоугольник длиной 
3 м, шириной 1 — 1,5 м, в зависи
мости от длины стеблей. Колья 
соединяют поперечными перекла
динами и на них кладут жерди 
вдоль зарода. Снопы укладывают 
так же, как и на вешалах, комлями 
наружу, а колосьями во внутрь, 
по всей длине зарода, начиная с 
нижних жердей. Сверху зарод ук
ладывают соломой в виде двускат
ной крыши. 

Воздух свободно проходит меж
ду рядами снопов и хорошо про
сушивает колосья. При правильной 
укладке и хорошей покрышке 
сверху хлеб в зародах хорошо про
сыхает даже в дождливую погоду. 
Дождевая вода совершенно не 
попадает в середину зарода, а на
ружные части его легко обвевают
ся ветром. Длина зарода может 
быть самой разнообразной. 

Практика показывает, что для 
сушки н дозревания различной 
растительной массы в дождливую 
погоду из всех видов наиболее 
удобны специальные шатровые 
шарнирные вешала, так как при 
этом легко использовать механиз
мы. Значительно увеличивается 
производительность и уменьшают
ся затраты труда. 

Однако не следует пренебрегать 
и более простыми вешалами. Толь
ко умелое сочетание всех видов 
-сушильных приспособлений может 
дать наибольший эффект п работе, 
предотвратить потери урожая. 

И. Чекалин, 
инженер-механик. 

(Журнал «Сельское 
хозяйство» Северо-Западной 

зоны № 7 ) . 
(Перепечатано с сокращениями). 
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В Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К О Й Рес
публике Вьетнам выдал пер

вую продукцию первенец хими
ческой промышленности супер
фосфатный завод в Лам Тхао, 
построенный с помощью Совет
ского Союза. Около сотни соору
жений завода разместились более 
чем на 50 гектарах. Предприятие 
будет давать народному хозяй

ству республики 100 тысяч тоНн 
суперфосфата в год» десятки ты
сяч тонн серной кислоты и другой 
продукции. 

НА СНИМКЕ : крестьяне, при-

сутстй^ЕрДне на торжественном 

открытии завода, на складе гото
вой продукции. 

Фото В И А - Т А С С . 

Д ВЕ ТРЕТИ всех работников 
молочнотоварных ферм страны 

занято на самой трудоемкой опе
рации — доении. Механизация 
доения — одна из главных задач 
сегодняшнего дня. Она позволит 
кэм не только облегчить труд жи
вотноводов, но н сделать его бо
лее производительным, получать 
больше дешевого молока и масла. 

Чтобы механизировать и облег
чить труд доярок, колхозы и сов¬
хозы Омской области наметили 
построить 378 доильных залов ти
па «елочка», из них 230 строят ше
фы — промышленные предприя
тия и строительные организации 
Омска, Десятки и сотни из них 
уже работают. В Колосовском и 
Кормиловском районах все пого
ловье коров переведено на элек
тродоение. Заканчивают перевод 
на электродоение Исилькульский 
и Любинский районы. 

Но «елочка» — не единственное 

средство механизации ферм. При-
иртышские животноводы внедря
ют так называемое конвейерное 
доение. Это в сущности тоже 
«елочка», но производительность 
конвейера превосходит все суще-
ствуюшие виды доильных уста
новок. Работать на нем гораздо 
удобнее н легче. Если на «елочке» 

Доильный конвейер 

Почта „Красшого маяхса 

Погрузчик должен действовать 
Органические удобрения у нас 

по праву называют кладовой 

урожая. В то же время заготовка 

ил довольно трудоемкая работа. 

«Нельзя ли механизировать 

добычу торфа?» — такой допрос 

встал передо мной еще в начале 

этого года. И вот мы вместе с 

трактористом нашего Кировскопо 

отделения Михаилом Гавриловым 

сконструировали модель авто

погрузчика. Изобретение заинте

ресовало дирекцию совхоза 

«Красногородский». С помощью 

кузнеца Ивана ИиколаевЛ^груз-

чик был сделан к 1 июня. На 

работе он показал неплохие ре

зультаты. Новым погрузчиком я 

заготовил около 20 тонн торфа. 

Но я решил усовершенствовать 

машину так, чтобы ею можно 

было заготавливать торф и на

гружать его на любой вид тран

спорта. Бот здесь я и столкнул

ся с трудностями, 

струирования 

Для перекон-

автологрузчика 

требуются ручная лебедка, четыре 

баллона автомашины «ГАЗ-51» 

и двадцатиметровый трос сече

нием в 1 2 — 1 4 миллиметров. 

С просьбой помочь мне в 

укомплектовании погрузчика эти

ми запасными частями и обра

тился в Красногородское отделе

ние * Сельхозтехника», При со

действии главного инженера 

т. Калью я приобрел трос. Но 

других деталей пока нет. 

Пусть руководители нашего 

отделения «Сельхозтехника» по

могут мне укомплектовать авто

погрузчик. Необходимость в этой 

большая. Сейчас — самый сезон 

для заготовки органических удо

брений. А если работать с пол

ной нагрузкой, нашим погрузчи

ком можно заготавливать по 5 0 

тони торфа в день. 

В. Дмитриев, 
механизатор Кировского 

отделения совхоза 

«Красногородскш», 

ОБЩЕЕ ДЕЛО 
Коммунистическая партия, Со

ветское правительство 
но проявляют заботу об улучше 
пин здравоохранения в нашей 
стране. Ведь человек является у 
нас самым ценным богатством. 

У нас создана широкая сеть 
больниц и поликлиник, аптек, 
диспансеров, домов отдыха, сана
ториев, медпунктов и с каждым 
годом их становится все больше 
и больше. На строительство и 
оборудование медицинских уч
реждений, подготовку кадров, на 
I ; э'у ч но - исс Л еда в а т е л ьск у ю ра боту 
страна ассигнует огромные\:р$Д-
ства. V 

В работу по улучшению здра
воохранения у нас вовлечена и 
общественность. Только за истек
шее полугодие ее силами совме
стно с медработниками в нашем 
районе проведено 57 рейдов по 
проверке санитарного состояния 
пищевых и коммунальных объ
ектов, организовано более 200 
воскресников по благоустройству 
города и деревни. Во время этих 
воскресников было посажено 
около 19 тысяч деревьев и ку
старников, построено и отремон
тировано 232 бани, 153 колодца, 
разбито 54 сквера с клумбами, 
83 площадки. 

Выполнен большой объем рабо
ты по оздоровлению условий тру
да и быта рабочих и колхозни
ков. Особенно показательны в 
этом отношении такие предприя
тия, как ремонтный завод, пром
комбинат, льнозавод. Заслужива

ют похвалы и дела общественно-
Новосельского, Лобовского и повседнев- сти 

-' других сельсоветов. 

Однако сделано еще далеко не 
все. Взять, к примеру, мясоком
бинат, где директором тон. Анто-
менко. Н а территории предприя
тия всегда грязно, потому что 
отстойники очищаются от случая 
к случаю. Двор не замощен. Та
кую же неприглядную картину 
приходится наблюдать и на тер
ритории конторы «Заготскот» 
(директор тов. Яковлев). 

Общественность вправе предъ
явить свои требования руководи
телям промышленных предприя
тий н колхозов. И чем больше 
внимания руководители будут 
уделять озеленению, охране во
доемов от загрязнения, благо
устройству территорий, тем чище 
станет наш город, сельские насе
ленные пункты, а здоровье лю
дей—крепче. 

В. Новицкая» 
инструктор 

санитарного просвещения 
Опочецкой санэпидстанции. 

Не придерживаясь 
расписания . 

На днях мне надо было съез

дить в Опочку. Пришла в деревню 

Ладыгиио на остановку грузотак

си. Но оказалось, что такси уже 

ушли, хотя по расписанию до от

правления оставмрА* 10 минут. 

Н это не единичный случай. 

Спрашивается» почему шоферы 

нарушают расписание? А руково

дители автохозяйства смотрят на 

это сквозь пальцы. 

А. Сармина, 

председатель 
Новосельского сельсовета 

Опочецкого района. 

Браконьер наказан 
Подавляющее большинство охот

ников строго соблюдает правила 

отстрела зверя и птицы. Это — 

любители одного из интересней

ших видов спорта, истинные 

друзья родной природы. 

Но есть среди охотников и враги 
природы. Браконьер не считается 
со сроками охоты: он уничтожает 
зверя и птицу, когда вздумается, 
причем иногда самыми варварски
ми методами. И как жаль, что по
рой общественность видит это и 
не призовет браконьера к ответст
вен мости. 

Мне хочется постыдить бра
коньера из поселка Идрииа В. Е. 
Грохотнева. Трудно сказать, сколь
ко вреда принес он охотничьему 
хозяйству за все время своего 
браконьерства. ГЦмввестно одно: п 
прошлом году ГртГхотнев незакон
но отстрелял куницу. Госохотин-
спекцня предъявила браконьеру 
иск в сумме 55 рублей. Однако 
браконьер н не думал его выпла
чивать, надеясь, видимо, выйти из 
воды сухим. Да не удалось! 

На днях народный суд Себеж-
ского района вынес решение: за 
причиненный ущерб охотничьему 
хозяйству иск в сумме 55 рублей 
с Грохотнева взыскать. 

—Надо и впредь не давать по
щады браконьерам, чтобы не было 
их в нашей семье, — говорят охот
ники. 

И. Жуков, 

егерь охотинспекции. 

Себежский район. 

один человек выдаивает за час 
30 — 40 коров, тр иа конвейере 
три человека за то же время об
служивают до трехсот голов. Глав
ное же достоинство конвейера со
стоит в том, что он позволяет ав
томатизировать все процессы дой
ки вплоть до надевания стаканчи
ков. 

Первый доильный конвейер в 
Прииртышье построил Краснопо-
лянский совхоз. В его сооруже
нии участвовал сам конструктор 
инженер И . И, Тесленко. В канун 
третьего года семилетки конвейер 
начал работать. 

В совхоз часто приезжают деле¬
гации животноводов. А посмотреть 
здесь есть на что, есть чему по
учиться. Вот огромный цилиндри
ческий зал. У его стен — кольце
вой помост, напоминающий кару
сель. На нем шестнадцать доиль
ных станков. Пол застлан метлах
ской плиткой, никелем блестят ап
параты. В корошшках/нет ни ав
топоилок, ни подвейы^дорог . 
Скот поится из чугукймйГ колод с 
электрическим подогревом, навоз 
убирается бульдозером. 

Недавно мне пришлось побывать 
в Краснополянском совхозе. Брига
дир дойного гурта Николай Тито-
вич Лысов рассказывал: 

— Два года я работал на «елоч
ке», а сейчас на конвейере, кото
рый называют также «каруселью». 
Что можно сказать? «Елочка» — 
дело хорошее, но доильный кон
вейер — это новый шаг вперед. 
Работать на нем куда легче. 
Идешь в доильный зал, как на за
вод. У нас 'В гурте триста коров, 
и мы их выдаиваем за полтора ча
са. Используется конвейер каких-
нибудь три часа в день. Заняты 
мы бываем на работе семь часов. 
Доярки-операторы зарабатывают 
по 80 — 90 рублей в месяц. До 
ильный конвейер стал мечтой ты
сяч доярок Прииртышья, многих 
руководителей колхозов и совхо
зов. 

Второй доильный конвейер по
явился в совхозе «Красный Ок
тябрь». Строил его механик-само
учка Ивам Михайлович Ленский. 
Обошелся он хозяйству в восемь 
тысяч рублей. Если краснополян-
ский конвейер, построенный Тес
ленко, работает от трех приводов, 
то у Ленского — от одного. Сов
хозный механик сделал упрощен
ный слив молока, и ему не потре
бовались нержавеющие трубы. Те
перь Тесленко позаимствовал у не
го эти новшества. 

На конвейере Ленского работает 
четыре человека: один оператор н 
три доярки. Обслуживают они 270 
коров. Круг совершает полным 
оборот за восемь минут. Если по
падет корова, которая не успева
ет выдаиваться, ее пускают на 
второй круг. 

Механик рассказывает, что его 
установка может обслуживать 
пятьсот коров. На шестом отде
лении под его руководством соору
жается вторая доильная «кару
сель». С ее пуском восемь человек 
могут доить тысячу коров. Это 
высвободит много людей для дру
гих работ. 

Месяц назад начал работать 
конвейер в целинном совхозе «Цве-

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ 

В письме из Бояринонского сель
совета сообщили, что чайная в 
совхозе «Идрицкин» очень мед^ 
денно ремонтируется. Редакция 
газеты «Красный маяк» выяснила 
причины срыва ремонта у предсе
датели Себежского райпотребсою-

за тов, Барышнева. Он заявил, что 

ремонт чайной задержался в свя

зи с завозом нолого оборудова

ния. Сейчас ремонт идет быстры

ми темпами и будет завершен 

более чем в 10 дней. 

точный». Здесь тоже внесено ино
го нового, интересного. На такой 
же цилиндрическом круге, что!] 
Красной Поляне, размещено НЕ* 
шестнадцать, а двадцать четцк 
стойла. ПоставлеЕ1ы они устуш| 
в «елочку», Производительность 
за счет этого возрастает в пол
тора раза. За час новая установка̂  
может пропускать до 240 коров' йч 
обслуживать до 700 голов в день̂  
Управляющий отделением В. Щ 
Данилов рассказывает; 

— Гурт, который тут доитсн, 
считывает двести короз. Раньше у! 
нас было занято пятнадцать до
ярок, сейчас всего четыре, И щ 
гружены они не полностью. 

Секретарь парткома совхоза Па
вел Иосифович Треххлебный гово
рит, что хозяйство уже имеет де
вятьсот коров. В ближайшее вр* 
мн поголовье достигнет трех ий 
сяч. Если доить коров вручну 
то, по скромным подсчетам, патре 
буется двести пятьдесят дояро*. 
А где их взять? Вот почему стро 
тельству конвейеров у нас уделй 
ется такое большое внимание. 

В омских колхозах н совхвд 
сейчас сооружается двадцать к 
лов конвейерного типа. В строя: 

тельстве их проявляется и 
инициативы и изобретательное^ 
Работники совхоза «Нива» сд 
ли конвейер своими силами, 
этого они использовали ходов! 
части трактора, сами выгнули* 
рельсы, смонтировали круглую щ 
ильную площадку, установили Ц 
ней шестнадцать стойл. За час тут 
дон тс я сто тридцать коров. 
Камышловском совхозе сразу щ 
двигается три конвейера. 

Конструкторы Сибирского 
но-исс л едовател некого инстхт) 
создали передвижной доильн 
конвейер, обслуживающий сто Е 

I ров в час. Этот металлически 
I кольцевой конвейер, диа.ч 
не более шести метров, смонтнро 
ван на оси обыкновенной пары 
томобильных колес. Мелки 
ажурными перегородками он р 
делен на одиннадцать стойл, об 
рулованных кормушками, кр 
штейнами для подвески донль' 
стаканов. 

На заводах Омска изготовла 
два опытных образца доильных аг 
регатов. Прошлым летом мне 
велось наблюдать их работу И ] 
тябрьском совхозе. Первый нэ 
обслуживал 240 коров, второй 
176. Каждый пропускал за час 
80 — 90 животных. 

Молодая доярка Нина Жда 
рассказывала: 

— Странное дело: корова вед
ется доить руками, а на конвей» 
идет сама. Да и мы привыга 1 
машине. Это то, что нам Ш 
Раньше у нас в бригаде было II 
доярок, теперь четыре. Трактори 
заодно бригадир, он же я учеш 

Конструкторы продолжают рг 
ботать над усовершенствование! 
передвижного доильного коныйь 
ра. Сделаны чертежи для изгои*, 
ления первой партии. Расхода 
талла доведен до минимума, Жн 
вотноводы ждут скорейшего ш 
ступления их на пастбища, на мо
лочнотоварные фермы, 

II. Лунин, 
г. Омск. 

Редактор И. И. ЖЕЛЕЗНОВ. 

У ТЕРЯНЫ карманные часы 
.Онега" с выгравирован

ной надписью. О находке прось
ба сообщить за вознагражде
ние Юргелевичу Александру 
Викентьевичу (г. Опочка, Пер
вомайская, 104). 

К И Н О 

Сегодня в Опочке: 

п М А ЯК" 

Новый художественный фнльи] 

„ И В А Н О В О ДЕТСТВО-, ' 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 

не 
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